

Maître de conférences - campagne 2026

L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes.

L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.

⇒ www.univ-grenoble-alpes.fr et <https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr>

Profil court : Littérature française du XXe siècle : prose d'idées

Mots clés :

1. Littérature française XX^e siècle
2. Prose
3. Essai, critique, théorie
4. Histoire des idées

Section CNU : 9

Article de recrutement : 26-1

Date de prise de poste : 01/09/2026

Localisation : Grenoble et Valence



Job profile: 20th-century French literature:

Prose literature and ideas

Euraxess research field:

1. French literature
2. Prose
3. Literary criticism

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

Pour la composante : LLASIC

Mme Virginie Zampa (Directrice)

virginie.zampa@univ-grenoble-alpes.fr

Pour le laboratoire : Litt&Arts

Mme Alice Folco (Directrice)

alice.folco@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt marqué pour l'enseignement et une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions de l'UGA. En outre, il est important qu'ils se reconnaissent dans les valeurs de l'UGA, en particulier l'ouverture sur le monde, l'éthique et l'intégrité scientifique, l'intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions. They must identify with UGA's values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regard to environmental and social issues.

Contexte et objectifs pédagogiques :

Attendus pédagogiques

- La personne recrutée enseignera la littérature française du XX^e siècle, dans le cursus de lettres modernes à Grenoble et Valence, ainsi que dans les doubles licences portées par le Département de Lettres. Elle pourra intervenir dans les fondamentaux de licence, en cours magistral comme en travaux dirigés (par exemple : « Les genres littéraires » ; « Lire la critique littéraire » ; « Histoire littéraire XX^e-XXI^e »).
- Le champ de compétences de la personne recrutée intégrera également des enseignements dans les parcours des Master ALC (Arts, lettres et civilisations), parcours littérature, critique et création et Diffusion de la Culture. La personne recrutée sera amenée à contribuer à la préparation aux concours de l'enseignement secondaire, notamment en matière de littérature du XX^e siècle (CAPES, agrégation externe et interne, à distance et en présentiel).
- La personne recrutée assurera des directions de mémoires de master portant sur la littérature française du XX^e siècle.

Context and educational objectives:

Educational expectations

- *The successful candidate will teach 20th-century French literature in the BA literature programme in Grenoble and Valence, as well as in other BA programs offered by the Department of Literature. They may be involved in teaching the fundamentals of the degree programme, both lectures and tutorials (such as: "Literary Genres"; "Reading Literary Criticism"; "20th-21st Century Literary History").*
- *They will also be able to teach courses in the ALC (Arts, Literature and Civilization) and DIC (Diffusion of Culture) Master's programmes. They will be able to teach preparatory courses for teaching exams, CAPES and AGRÉGATION, on 20th-century literature authors (which also consists in online teaching).*
- *The successful candidate will supervise Master's theses on 20th-century French literature.*

Projet de recherche et impact scientifique :

Profil scientifique

- On attend de la personne recrutée une expertise sur la prose d'idées, c'est-à-dire sur les modalités de l'écriture littéraire des idées au XX^e siècle. Plusieurs orientations sont possibles : genres littéraires (essai, pamphlet), formes exploratoires (journaux, carnets, chroniques), transformations et évolutions de ces formes ; confrontation de la littérature aux sciences humaines et élaboration littéraire des discours savants ; investissement des formes autobiographiques ou narratives par l'expression des idées ; critique littéraire, écritures théoriques.
- Ses travaux consacrés à la prose d'idées viendront renforcer les recherches menées au sein du centre É.CRI.RE et s'inscrire dans les axes de l'UMR (renouvellement des approches critiques et interdisciplinaires, dialogue avec les sciences humaines et sociales, modalités de contribution des œuvres littéraires aux grands débats de société).

Research project and scientific impact:

Scientific profile

- The successful candidate is expected to demonstrate expertise in the literary writing of ideas in the 20th century. Several orientations are possible: literary genres (essays, pamphlets), exploratory forms (journals, notebooks, chronicles), transformations and evolutions of these forms; interactions between literature and social sciences; literary forms of scientific discourses; the use of autobiographical or narrative forms to express ideas; literary criticism, theoretical writing.
- Their work will contribute to the É.CRI.RE research group and to the programmes of the research centre (UMR Litt&Arts): renewal of critical and interdisciplinary approaches, dialogue with the humanities and social sciences, ways in which literary works contribute to major social debates.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).
- Labelisée HRS4R et engagée dans une démarche OTM-R (Recrutement Ouvert Transparent et basé sur le Mérite) l'Université Grenoble Alpes recrute sur les mérites des candidats et dans le respect d'une procédure transparente.

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).
- HRS4R certified and committed to an OTM-R (Open, Transparent, and Merit-based Recruitment) approach, the University of Grenoble Alpes recruits on the merits of candidates and in accordance with a transparent procedure.

Ce poste fera l'objet d'une mise en situation professionnelle :

- ☐ Oui
- ☒ Non

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- Incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, restauration, aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Candidature GALAXIE

<https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/candidats.html>

Avant le 02/04/2026 à
16h00 (heure de Paris)



Dates hors session
synchronisée

Comités de sélection :
entre le 20 avril et le 22
mai 2026